

令和元年 第9回

教育委員会定例会会議録

令和元年9月11日

中央区教育委員会

令和元年第9回教育委員会定例会会議録

開会日時 令和元年9月11日(水) 午後2時00分  
場 所 中央区役所6階会議室  
出席委員 中央区教育委員会教育長 平林治樹  
委 員 渥美哲夫  
委 員 窪木登志子  
委 員 本宮典幸  
委 員 森田潤一

説明のために出席した事務局職員

次 長 長嶋育夫  
庶務課長 俣野修一  
副 参 事 河内武志  
学務課長 植木清美  
学校施設課長 染谷修一  
指導室長 中山晴義  
教育支援担当課長 細山貴信  
統括指導主事 上原史士  
図書文化財課長 志賀谷優

書 記 中央区教育委員会事務局  
教育行政推進係長 荻原雅彦  
教育行政推進係員 宮崎真里

開 議 午後2時00分平林教育長開会宣言  
会議規則第30条による署名委員  
教育長 平林治樹  
委 員 渥美哲夫

- 日程第1 議案第38号  
中央区職員の退職手当に関する条例の改正に対する意見の申出について
- 日程第2 議案第39号  
会計年度任用職員制度の導入に伴う条例の制定及び改正に対する意見の申出について
- 日程第3 報告事項  
各課事業報告について

教育長 ただいまから、令和元年第9回教育委員会定例会を開会します。  
初めに、本日の会議録署名委員を指名します。本日は渥美委員にお願いしま  
す。渥美委員、よろしくお願いいたします。

渥美委員 はい。

教育長 それでは、本日の日程に入ります。  
日程第1、議案第38号を議題といたします。  
議案第38号を、書記、朗読願います。  
(書記朗読)

教育長 それでは、次長から提案説明をお願いします。

次長 議案第38号「中央区職員の退職手当に関する条例の改正に対する意見の  
申出」について、提案説明。

教育長 ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお願いします。  
(「なし」の声あり)

教育長 よろしいですか。ご質問等ないようですので、本案を可決することにご異  
議ございませんか。  
(「異議なし」の声あり)

教育長 ご異議ないものと認めます。よって、議案第38号は原案のとおり可決さ  
れました。  
次に、日程第2、議案第39号を議題といたします。  
議案第39号を、書記、朗読願います。  
(書記朗読)

教育長 それでは、次長から提案説明をお願いします。

次長 議案第39号「会計年度任用職員制度の導入に伴う条例の制定及び改正に  
対する意見の申出」について、提案説明。

教育長 ただいまの説明について、ご質問等ございましたらお願いします。  
(「なし」の声あり)

教育長 よろしいですか。ご質問等ないようですので、本案を可決することにご異  
議ございませんか。  
(「異議なし」の声あり)

教育長 ご異議ないものと認めます。よって、議案第39号は原案のとおり可決さ  
れました。  
次に、日程第3、報告事項のうち(1)について報告をお願いします。

学務課長 「令和2年度小・中学校新1年生、幼稚園の就学(園)事務」について、  
資料1により報告。

教育長 それでは、ただいまの報告につきまして、ご質問等ございましたら、よろ  
しくお願いいたします。

(「なし」の声あり)

- 教育長 よろしいですか。それでは、次に(2)、(3)について報告をお願いします。
- 指導室長 「令和元年度全国学力・学習状況調査における教科別平均正答率等」について、資料2により報告。  
「令和元年度「ふれあい月間(いじめ防止強化)」(第1回)の取組内容」について、資料3により報告。
- 教育長 ただいまの報告について、ご質問等ございましたらお願いします。
- 窪木委員 「令和元年度全国学力・学習状況調査における教科別平均正答率等」についてお聞きします。本区における調査結果の公表内容として、「全小学校と全中学校を単位とした分析と授業改善の方向性」とあります。これは、小学校16校全体、中学校4校全体についての分析や授業改善の方向性を公表するということでしょうか。
- 指導室長 はい。窪木委員のご指摘のとおり、校種ごとに区全体の分析や授業改善の方向性をホームページで公表します。
- 窪木委員 ありがとうございます。
- 本宮委員 全国学力・学習状況調査で、中学校の国語・数学の平均正答率は、都や国を若干上回っているという結果ですが、国語については、本区が74.1%で都は74%となっています。都は平均正答率の小数点第一位を四捨五入しているのので、都を下回っている可能性もあります。小学校については、おそらく塾に通っている、中学受験をするお子さんもいらっしゃるのだとおもいますが、都や国を大幅に上回っている状況です。小学校と中学校を比べてということではありませんが、中学校の国語・数学の学力が向上できるように区として取り組んでいく必要があると思いますので、よろしく願いいたします。
- 指導室長 本宮委員のご指摘のとおり、中学校の学力の向上は、取り組んでいかなければならない課題だと考えています。学力向上に向け、区の講師を活用するなどして教科ごとの習熟度別の授業を行っているほか、今年度から、放課後の補習を実施し、個の学力の向上にも取り組んでいます。これらの取組をさらに充実させていきたいと考えております。
- 教育長 ほかにご質問ございますか。
- 渥美委員 全国学力・学習状況調査の実施者数についてお聞きします。本区の小学6年生の人数と実施者数には少し差があります。その差を6年生の学級数で割ると、1クラスあたり1~2人になります。児童数と実施者数の差は、この調査の実施日に欠席した人数ということになるのだと思いますが、通常の欠席状況なののでしょうか。

指導室長 調査実施日の欠席理由に関する資料は手元にはございませんが、児童・生徒数と実施者数の差は、特別支援学級に在籍している子ども、特別支援学級に在籍している子どもたちについては、本調査を受けるかどうかを保護者の方とも相談して決めているので、実態として受けていないお子さんが多いということがあるかと思えます。

渥美委員 わかりました。ありがとうございます。

教育長 ほかにご質問等ございますか。

森田委員 本日の報告は国が実施している学力調査ですが、本区独自に実施している学力調査の結果はいつごろわかるのでしょうか。

指導室長 本区が独自に行っている「学習力サポートテスト」は4月に実施しており、その結果の詳細な分析等は11月に出る予定です。

教育長 ほかにご質問はよろしいですか。

教育長 それでは、続きまして、(4)について報告をお願いいたします。

教育支援担当課長 「令和元年度オーストラリア中学生の受け入れ」について、資料4により報告。

教育長 ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いします。

窪木委員 オーストラリアからいらっしゃる中学生は、本区から訪問している中学生と同じ中学2年生なのですか。

教育支援担当課長 はい、本区の海外体験学習と同じ中学2年生を対象としているとうかがっております。

窪木委員 ありがとうございます。

教育長 ほかにご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長 よろしいですか。それでは、次に(5)、(6)について報告をお願いします。

図書文化財課長 「子ども図書館員の実施結果」について、資料5により報告。

「平成30年度埋蔵文化財発掘調査等の実績報告」について、資料6により報告。

教育長 ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いします。

(「なし」の声あり)

教育長 よろしいですか。それでは、次に(7)、(8)について報告をお願いします。

庶務課長 「第2回東京国際合唱コンクール in HARUMI」の実施結果」について、資料7により報告。

「第40回中央区子どもフェスティバル」の実施」について、資料8により報告。

教育長 　　ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いします。  
（「なし」の声あり）

教育長 　　よろしいですか。それでは、次に（９）について、各所管課から報告をお願いします。

学校施設課長 　「意見・要望」の１件目について、資料９により報告。

指導室長 　　「意見・要望」の２件目、３件目、５件目について、資料９により報告。

教育支援担当課長 　「意見・要望」の４件目について、資料９により報告。

図書文化財課長 　「意見・要望」の６件目、７件目について、資料９により報告。

教育長 　　ただいまの報告について、ご質問等ございましたら、お願いします。  
（「なし」の声あり）

教育長 　　よろしいですか。これで本日の日程は終了いたしますが、委員の皆さんからご意見等ございましたら、お伺いいたします。

本宮委員 　　先日の台風１５号では、登校時間を遅らせる対応をしていただき、子どもたちは安全に登校できました。

各地で冠水や倒壊などの被害があったという報道がありましたが、区内の学校施設等での被害を確認できればと思います。

学校施設課長 　台風１５号による学校等の被害の状況についてご報告します。

一部の学校で植栽が斜めに傾いてしまう被害がございました。

施設面では、銀座中学校の校庭の高速道路側に張ってある防球ネットの一部が破損しました。また、佃中学校の体育館の窓に道路を挟んだ向かい側の建物の屋根の一部が飛んできてガラスが２枚破損しました。窓には暗幕がかかっていたので、暗幕がクッションになり、大きなガラスの破片が落下することもなく、夜間だったので体育館の利用者もいなかったため人的被害はありませんでした。有馬小学校では、蛸殻町公園に入る門扉が強風にあおられてゆがんでしまい、修理の対応を行っており、開閉できない状態です。

人的被害はなく、今、お話した施設の被害についても修理等対応を行っているところです。

本宮委員 　　大きな被害がなくてよかったと思います。修理等の対応についてもよろしくをお願いします。

教育長 　　ほかにご意見等ございますか。

（「なし」の声あり）

教育長 　　よろしいですか。それでは、これで本日の委員会を閉会いたします。  
ありがとうございました。

午後２時４２分 教育長閉会宣言

署名委員